

# Gaceta Universal

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA: VEASE LA 4.ª PLANA. MADRID. — Sábado 13 de Julio de 1878. — NÚM. 13. OFICINAS: COLEGIATA, 6, PRINCIPAL, DERECHA.

VEASE EL PROSPECTO EN LA CUARTA PLANA.

## Impresiones del día.

**DEBATE POLÍTICO.**—El que hoy debe inaugurarse en el Congreso logra el privilegio de preocupar la atención general en estos momentos.

Preocuparla, por supuesto, hasta donde es posible en la estación presente, con un calor de treinta y tantos grados sobre cero.

El calor tiene que ser enemigo de la política con arreglo á la ley física, en cuya virtud dos fuerzas iguales se repelen.

Uno de los elementos preponderantes en toda discusión es el calorico.

Sobre todo, cuando uno de los que discuten es el Sr. Leon y Castillo, por ejemplo.

Su palabra se forja en las regiones del rayo. Por eso brota fosforescente, abrasada, lanzando chispas y amontonando truenos.

El diputado canario es uno de los dioses del Olimpo constitucional; pero habla siempre desde el Sinaí. Es, sin duda, orador elocuente; por mas que haya quien diga que su elocuencia reside en los pulmones.

Quitad á su estentórea voz el sonoro timbre que la moldea, y es muy fácil que os parezcan menos convincentes sus razonamientos.

De todos modos, á él correspondia de derecho el honor de disparar el último cartucho contra las huestes ministeriales.

En la legislatura que va á terminar se han librado batallas verdaderamente reñidas por una y otra parte; se ha opuesto discurso á discurso, rectificación á rectificación, sutileza á distinguo, y no obstante los desesperados esfuerzos de la izquierda y del centro, el número ha atado constantemente la victoria al carro de la mayoría.

Es preciso, pues, apelar á nuevos medios para sojuzgar á aquella; es preciso atacar de frente y con vigor, sin perder el tiempo en ociosas cuestiones de detalle y en lujo de incidentes reglamentarios. Justifíquese ante el país la razón que asiste á las oposiciones, pruébense las injusticias, las ilegalidades, los actos arbitrarios del Gobierno, y entonces la opinión pública destituirá solemnemente al Ministerio.

Y de nada le servirá tener por escudo centenares de votos parlamentarios.

**CASO DE LEY.**—Con motivo de las manifestaciones que hizo ayer ante el Congreso el Sr. Perez de San Millán, acerca de ciertos trámites por que ha seguido un pleito civil entablado contra un senador que resultó sin bienes propios en los que pudieran constituirse un embargo, pregunta hoy un apreciable colega: «¿Qué precauciones ha tomado el Senado para que siempre concurren en sus individuos todas las circunstancias de que deben hallarse revestidos?»

El asunto merece la pena de meditarlo. ¿Es legalmente posible que un individuo de la alta Cámara, para entrar en la cual ha debido justificar cierta renta, aparezca ante los tribunales en un momento dado como pobre de solemnidad?

¿No deja de reunir desde entónces una de las condiciones indispensables para que pueda ostentar su investidura de senador?

Meditemos.

**OTRA PLAGA.**—Al fin ha invadido los viñedos españoles el devastador insecto, conocido por el *filloxera*, que ha aparecido en la provincia de Málaga, una de las comarcas donde más desastrosos pueden ser sus estragos, atendida la importancia de las vides malagueñas.

Ayerseconstituyó el Consejo de Agricultura en sesión permanente, y se dictaron algunas energicas disposiciones sobre el asunto.

El Consejo no duda informar al Gobierno que, en su opinión, debe acudir á toda clase de medidas, por extremadas que parezcan, para evitar la propagación de tan terrible plaga, presentando ante las Cortes la verdad del caso y la necesidad de que el proyecto pendiente de debate sea ley desde luego.

Peligra una de nuestras más ricas producciones, y es preciso que á salvarla se consagren los esfuerzos más decididos.

El *filloxera* se hace ostensible á los tres años de residir en la vid; de suerte que la invasión realmente no se ha verificado ahora, sino en el año 1875.

Recordamos, en efecto, que en aque-

lla época circuló la noticia de que se habia importado á España una gran cantidad de cepas procedentes de regiones donde residia el insecto, con cuyo motivo se quemaron algunas de aquellas en Cataluña y en Valencia. Otras, por lo visto, debieron ir á parar á Andalucía.

Tendiendo una mirada á nuestros campos, bien puede decirse que no hay plaga que no nos persiga.

Quizá pueda decirse lo mismo bajando la vista á otras esferas.

**Noticias.**

En el express ha llegado hoy la misión extraordinaria que viene á representar á S. M. el rey de los belgas en las exequias que por el alma de la Reina Mercedes han de celebrarse el miércoles próximo en San Francisco el Grande. Preside esta misión el conde de Kerchove. Mañana llegarán con el mismo objeto el marqués de Abzac y los demas delegados de la vecina república, y el lunes lord Northon, el general Menotti y el general de Boze, representantes de Inglaterra, Italia y Alemania.

Por la línea del Mediodía llegará mañana con igual misión el duque de Loulé, enviado de Portugal.

Bajo el título de *El Fomento* se ha establecido en Alicante una sociedad, cuyo fin es el desarrollo de los intereses morales y materiales de aquella provincia; parece que ha determinado verificar el 5 del próximo Agosto una exposición local de objetos artísticos, fabriles é industriales.

El ilustrado brigadier de artillería, D. Tomás Reina, ha sido ascendido á mariscal de campo, con destino á la isla de Cuba.

La Junta provincial de Sanidad, en su deber de mirar por la conservación de la salud pública, se reunirá cuantas veces lo crea preciso su presidente el señor gobernador civil. La epidemia variolosa de algunos pueblos de la provincia no tiene las proporciones que algunos suponen. Los subdelegados de medicina y las juntas locales de Sanidad ponen en juego cuantos medios están á su alcance para mejorar la situación de las poblaciones invadidas.

El resumen de los servicios prestados por las inspecciones de vigilancia de esta corte en el mes de Junio último, es el siguiente: Auxilios prestados, 196; armas recogidas, 21; relojes devueltos á sus dueños, 9; detenidos por varios conceptos, 672; idem entregados por el cuerpo de seguridad en dichas inspecciones y puestos por éstas á disposición de las autoridades correspondientes, 1.418.

El señor ministro de Fomento visitará mañana el Archivo histórico de Alcalá de Henares. Probablemente le acompañará el director de Instrucción pública.

Ayer fué atropellado un anciano por un carruaje, en la calle de Carretas. El infeliz era sordo. Por fortuna, ya que no se pudo remediar el daño, que fué bastante grave, el cochero fué detenido.

Mañana celebrará junta general la Sociedad madrileña protectora de los animales y las plantas en el salón de Columnas de las Casas consistoriales.

En la madrugada de ayer llamaban la atención algunos que paseaban reunidos en la calle de Sevilla en traje de frac y corbata blanca, creyéndose en algunos corrillos, que con tal motivo se formaron, que procedían de una reunión aristocrática en que se jugaba y que habian sido sorprendidos, viéndose precisados á salir así á la calle sin sombrero.

Un colega procuró informarse y resultó que eran mozos del café de Fornos que tuvieron la ocurrencia de salir á tomar el fresco en traje de servicio.

La ciudad de Soria acaba de dar patente nuestra de su vivo y cordial sentimiento por la prematura y sensible muerte de S. M. la Reina.

Las exequias que en sufragio del alma de la augusta y virtuosa señora se han celebrado en la catedral, á expensas del clero, municipio y Diputación, han sido brillantísimas, así por la suntuosidad del aparato, como por lo escogido de la música y de los intérpretes de ésta.

La concurrencia fué tan numerosa, que el templo pareció pequeño, no siéndolo.

Hace tres dias llegaron los concurrentes á la Exposición de Paris al número de 72.861.

Ha dispuesto el ministro de Comercio de la vecina república, en consideración al número y valor de los objetos expuestos en el Campo de Marte, que distribuya el jurado 2.500 medallas del valor de 500 francos cada una, en vez de 1.000 que debían repartirse. En cambio, el valor de cada una ha bajado á 300 francos, de 750 que era el que estaba prefijado.

Se ha dispuesto que del capitulo del presupuesto municipal consignado para exposiciones, se abonen las 35.535 pesetas que importa el valor de la casa que ha de exporarse para llevar á efecto la mejora de apertura de la calle del Vallet (Valencia), proyectada hace tiempo.

En el *Boletín Oficial* de Zaragoza se inserta una relación de los compradores de bienes desamortizados cuyos obligaciones vencen los dias 19 y 20 del actual.

Por el Ayuntamiento de Figueras se ha impreso y se está repartiendo un folleto destinado á combatir el arranque de las vides para establecer una zona neutral como preservativo á la invasión del *filloxera*.

En Molins del Rey (Barcelona) se va á establecer dentro de pocos dias una academia que se llamará de la *Juventud católica*.

En Barcelona se van á comenzar las obras del nuevo Instituto de segunda enseñanza, tan deseado como necesario en aquella ciudad.

Se verificó por fin la inauguración que en tiempo oportuno anunciamos del ferro-carril de Valls á Villanueva.

Después de la bendición del terreno en que ha de erigirse la estación de Villanueva, el Sr. Garcia hizo uso del zapa-pico de plata que, según tambien dijimos, le habian regalado, y derribó un trozo de pared que interceptaba el paso; á seguida fueron disparados 200 barrenos para inaugurar los trabajos de desmonte, todo en presencia de las autoridades, y concluyó con el obligado festin culinario, que da siempre fin á las solemnidades en todas partes.

El Consejo provincial de Brabant ha aprobado, por 43 votos contra 19, que se conceda una subvención de 10.000 á 20.000 francos á la Universidad libre de Bruselas.

La prensa extranjera, en general, ve de mal ojo la ocupación de Chipre por los ingleses.

Entre los pocos diarios que la aplauden se cuenta la *Gaceta de Colombia*, que se muestra abiertamente enemigo del czar, á quien llama *oso rapaz, y cándidamente* dice:

«No puede tacharse á Inglaterra de haber abrigado miras egoistas; porque el sultan *piérdese una isla que le sirve de poco, y la reina Victoria compromete por el tratado de Berlín todo su poder y toda la riqueza de su imperio.*»

El emperador del Japon ha mandado dos enviados extraordinarios á la Exposición universal de Paris. El uno, Flajime de Nahagara, representa al ministerio de Instrucción pública del imperio, y Pegima, subdirector del Museo de Instrucción pública de Tokio.

En la plaza de toros de Tarragona se verificarán á fines del próximo Agosto varias corridas, para las que han sido contratados los diestros Felipe Garcia y José Ruiz, á las Joseito.

Por el ayuntamiento de Valencia ha sido aprobada la consignación de gastos correspondiente al mes actual, importante 222.484 pesetas y céntimos.

El general Despujols, en la actualidad capitán general de Puerto-Rico, ha sido agraciado con el título de conde de Caspe, digno premio á sus muchos merecimientos.

Por efecto de la division territorial nuevamente acordada y del número de habitantes de la gran Antilla, la isla de Cuba tendrá en las Cortes 40 diputados en las primeras elecciones que se hagan.

Se ha dicho que en Agramunt (Lérida) hubo ayer alguna alarma, temiéndose que se alterase el órden tambien por el establecimiento de los consumos.

Por el ministerio de la Guerra se han concedido tres meses de licencia para España y el extranjero al brigadier D. Juan Manuel Lumbrera y del Rivero; dos meses para Arnedillo al mariscal de campo D. Agustín Aroz y Valmaseda; y dos meses para Almería y otros puntos al brigadier D. Rafael Carrillo y Gutierrez. Asimismo se ha dispuesto que cese en el cargo de segundo cabo de la capitanía general de Cuba el mariscal de campo D. Emilio Calleja; y se ha nombrado ayudante de campo del general Zabala al coronel de caballería D. Juan Zabala y Guzman.

Ayer, precisamente aniversario del dia en que S. M. el Rey visitó el monasterio de San Marcos de Leon, se celebraron con gran pompa en dicha iglesia honras fúnebres por el alma de la reina Mercedes.

Ha obtenido licencia para viajar por el extranjero el intendente de ejército D. Eduardo Butler.

Ha llegado á Bilbao el eminente actor dramático D. Antonio Vico, con el propósito de dirigir la notable compañía que empezará á actuar en aquel coliseo el 25 del corriente.

El presidente de la Academia de Taquigrafía de Barcelona, Sr. Luch, ha obtenido la nota de sobresaliente en las oposiciones para las plazas de taquígrafo vacantes en el Senado.

Segun el *Diario de los Debates*, la posesión de Chipre fué siempre uno de los sueños dorados de Benjamin Disraeli, sueño que demostró escribiendo la novela titulada *Tancredo ó la nueva Cruzada*.

Cuando B. Disraeli pasó á ser lord Beaconsfield, convirtió la novela en *historia*.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III, libre de gastos, al mariscal de campo don Luis Daban Ramirez; igual distinción á D. Alfonso Cortijo, y la encomienda de la misma órden á los coroneles B. Federico Alonso Gasco y D. Pedro Ruiz y Fernandez.

Hemos recibido un interesante folleto que lleva por título *La filloxera y la zona de comunicación*, escrito por D. Narciso Fages de Romá, comisario régio de agricultura en la provincia de Gerona. El remedio eficaz, y según los experimentos, infalible contra el destructor insecto es, según el autor del folleto, el *sulfuro de carbono*. Por este medio, apoyado en irrecusable testimonios, se destruye la filloxera.

Tambien manifiesta el autor que la zona de comunicación, sobre ser de todo punto inútil, es ruïnosa para el país.

En la mañana de hoy, y á distintas horas, han conferenciado con el presidente del Consejo de ministros los de Gobernacion, Estado, Gracia y Justicia, Fomento y el alcalde de Madrid. Sobre estas conferencias han circulado versiones más ó menos verosímiles, diciéndose que han tenido por objeto hablar del giro que debía darse al debate político de esta tarde, de la recepcion dispuesta á los embajadores extraordinarios enviados por las potencias extranjeras, de los funerales que han de celebrarse el miércoles próximo en San Francisco el Grande, de los incidentes promovidos ayer por el senador Sr. Bravo y el diputado Sr. Perez San Millán respecto del asunto del señor marqués de Campo, y por último, de la participación que debe tomar el Ayuntamiento en la solemnidad religiosa indicada anteriormente.

Toda la prensa ha dado cuenta de las indicaciones que hizo ayer en el Congreso el señor Perez San Millán respecto de un asunto judicial en el que figuraba el señor marqués de Campo como eludiendo el cumplimiento de una sentencia ejecutoria.

Para muchas personas imparciales, y en nuestro concepto con razon, era objeto de crítica la forma en que el Sr. Perez San Millán denunció el hecho, objeto de su breve discurso. Por absoluta que sea la inmunidad del diputado, en cuestiones que pueden afectar á la honra de una persona, parece natural la revelación del hecho, pero no la del nombre del que lo ha efectuado.

En la calle de Carretas le ha sido robado hoy á un caballero el reloj y la cadena, logrando el caco escaparse corriendo, á pesar de la mucha gente que transitaba por dicha calle.

Ayer tarde trató de atentar á su vida un hombre de 41 años, dorador y platero, junto á la fonda de la Castellana, disparándose tres tiros de revólver, que por fortuna no le hirieron. Fué detenido y puesto á disposición del Juzgado de guardia; encontrándosele dos cartas dirigidas, una al juez y otra á un hermano suyo, en las que manifestaba la resolución que trataba de llevar á cabo.

Numerosa era la concurrencia que se agolpaba esta tarde en el salón, en las tribunas, en las galerías y en las puertas de la Cámara popular.

Las discusiones políticas tienen el privilegio de interesar á todos, de producir impresión en las masas, de cautivar los ánimos.

En cambio, los asuntos que afectan á la verdadera riqueza del país, y los cuales son de vida ó muerte para el mismo, arrastran una vida lánguida, solitaria, triste, desanimada.

Todo el mundo acudia esta tarde al Congreso á oír hablar de política.

Nadie se acordaba, entretanto, de que estaba reunido en sesión permanente el Consejo de agricultura, ocupándose de los medios de combatir la nueva y espantosa plaga que invade en estos momentos uno de los más preciosos ramos de nuestra agricultura.

Olvidando la *filloxera*, se acordaba el país de la política.

Este es el medio seguro de fomentar al mismo tiempo el desarrollo de dos plagas.

El *Constitucional Español* de ayer ha sido denunciado por la fiscalía de imprenta. Lo sentimos.

Algunos periódicos extrañan que la policía haya encontrado dos relojes de sobremesa robados, y no á los ladrones.

Los relojes, según nuestras noticias, han sido halados en una prendería, y esta so'a circunstancia explica el caso.

La comision enviada por el príncipe imperial de Alemania á los funerales de la reina doña Mercedes está compuesta por el general Boze, el conde de Seckendorff, chambelan de la emperatriz, y el teniente Butow, hijo del ministro de Negocios extranjeros.

Hoy á las nueve se reunió la sección permanente de la filloxera para calificar las cepas filloxeradas remitidas de Málaga y dar su dictamen especial facultativo. A las once se convocó al Consejo de agricultura en sesión extraordinaria para la aprobación del dictamen, y presentes los insectos remitidos y las cepas enfermas, se aprobó en un todo el dictamen técnico facultativo, el cual, acompañado del oficio correspondiente, fué remitido esta tarde, á la una, por el presidente del Consejo de agricultura al señor ministro de Fomento.

Esta mañana á las doce se promovió una riña en la calle del Molino de Viento entre

dos tahoneros, resultando uno de ellos herido de gravedad en el costado izquierdo.

Los representantes extranjeros que han llegado hoy se han hospedado en el hotel de Rusia, donde se les tenia preparada habitación.

A las diez y media de esta mañana se ha verificado un robo consistente en dos relojes de oro, una leontina, dos sortijas de brillantes y algunos cubiertos.

Segun los informes adquiridos, recaen sospechas de que la autora sea la criada de la casa en donde se ha efectuado el robo, que se ha fugado.

**TELEGRAMAS.**

**Paris 12.**—El ministerio de Marina se han recibido despachos confirmando la insurreccion de Caledonia. Entre las 89 víctimas que se cuentan hasta ahora, se halla un coronel.

El gobernador de Caledonia dice que ha dominado la insurreccion.

El ministro de Marina ha comunicado al gobernador de Caledonia adopte energicas medidas, disponiendo al mismo tiempo el envío de fuerzas de Saigon y de Francia.

**Londres 12.**—El secretario de Estado, Sr. Northcote, anuncia á la Cámara que en breve pedirá el gobierno un crédito suplementario, con motivo del convenio con Turquía.

**Paris 12.**—Abrigase serios temores con motivo de los desórdenes ocurridos hoy en Montreal y Quebec, cuyo origen se atribuye á los orangistas.

Se han tomado varias precauciones militares.

Se nota gran animosidad entre los orangistas católicos.

Ha sido saqueada en Quebec una tienda de armas.

**Berlin 12.**—El Congreso se ha reunido hoy únicamente para arreglar algunos detalles de redaccion.

Mañana se reunirá á las dos y media para firmar el tratado, que comprende cerca de sesenta artículos.

**Buenos-Aires 12.**—Una comision de españoles residentes en Buenos-Aires dirige á S. M. el rey de España la expresión de su profundo pesar por la dolorosa pérdida de la reina doña Mercedes.

**Santander 13.**—Hoy sábado á las seis de la mañana ha fondeado en este puerto, sin novedad, el vapor correo *Habana*, conduciendo 160 pasajeros en las Cámaras y 428 individuos del ejército de Cuba.

**Londres 13.**—El periódico el *Morning Post*, en su edición de esta mañana, publica un telegrama de Berlín, fechado ayer, anunciando que en la discusión de la cuestión relativa á los Dardanelos en la sesión del Congreso del jueves pasado, habiendo tratado el conde de Schuvaloff de restringir el derecho del Sultan en conceder el paso de los navios de guerra extranjeros, el conde de Salisbury declaró que, por haber sido modificado el tratado de Paris y Londres, Inglaterra consideraba que estaba ligada solememente para con el gobierno turco y que debía respetar su resolución independiente.

El *Times* de esta mañana dice que hay negociaciones pendientes entre Austria y Turquía, á propósito de la ocupación de la Bosnia y de la Herzegovina, y que estas negociaciones marchan satisfactoriamente.

**Nueva-York 13.**—Las autoridades de Montpal (Bajo Canadá) son dueñas de la situación.

No se ha anunciado ningun nuevo desórden.—*Fabra*.

**Paris 13.**—Telegrafian de Londres que el gobierno hace trabajos para la consecución de una alianza anglo-austro-italo-francesa, con el fin de oponer una barrera á la ambición rusa y de arreglar los asuntos de Oriente.

**Londres 13.**—Una conferencia de los embajadores de Berlín será la encargada de arreglar los detalles de todas las cuestiones resueltas por el Congreso.

**Viena 13.**—Cree la prensa austriaca que Italia protestará contra la ocupación de la isla de Creta por los ingleses.

Han salido de ésta ingenieros para la construcción de una vía férrea de Teherán á Bagdad.

Se dice que Rusia se ha interesado en la construcción de esta línea.—*Agencia Española*.

**Londres 13.**—El gobernador de la Nueva Caledonia ha telegrafiado que dos compañías de refuerzo le bastan para asegurar el órden.

**Constantinopla 13.**—Muchas personas, entre ellas muchos sofistas y empleados del gobierno, fueron detenidos ayer en una casa donde se habian reunido secretamente.

Se cree que se trataba de un complot contra la vida del sultan.—*Fabra*.

**Londres 13.**—El último boletín de la salud del emperador Guillermo dice que ha recobrado totalmente las fuerzas y que ha pasado bastante tiempo por el interior del palacio, sin que le produjera la más pequeña molestia.

**Paris 13.**—Noticias de origen ruso dicen que en el último Consejo de ministros presidido por el sultan, y al que asistieron los ulemas, éstos,





La Exposición universal.

Nuestra industria en el presente certamen ofrece un considerable adelanto...

De nuestras instalaciones industriales que más llaman la atención es una, la del ya conocido y muchas veces premiado fabricante...

El Sr. Lert dirige los trabajos de 600 telares, cinco máquinas para retorcer, 14 para devanar, 40 para encanillar...

Sus 15.000 operarios reciben en sus enfermedades los servicios de médico y botica y un jornal de 10 rs. a lo cual ellos también contribuyen...

Entre los muebles de lujo, verdaderas obras de arte, que se admiran en el palacio del Campo de Marte...

Desde el día 28 de Junio al 7 del presente mes han llegado a París 9.549 extranjeros, de los cuales son: 2.800 ingleses, 1.322 belgas...

En la sección de los Estados-Unidos se ve un arado y una podadora, cuya historia llama la atención hacia tan modestos objetos...

La sociedad norteamericana Union Universal de la Paz celebró en vísperas de la última Exposición un meeting, en el cual se invitó a los militares de todo el mundo...

Una nueva expedición acaba de organizarse en busca de los restos de Franklin, a quien parece reservar la Providencia tantos descubrimientos después de muerto como en vida...

Conocimientos útiles.

Disposiciones oficiales.

Por la presidencia del Consejo de ministros se expide un Real decreto decidiendo a favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Castellón y el juez de primera instancia de la capital.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTO DEL DIA 14.—San Buenaventura, obispo y doctor.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de San Ginés, donde es el tercer día de la novena de Nuestra Señora del Carmen...

Continúan celebrándose las novenas de Nuestra Señora del Carmen, siendo oradores: en San Justo, D. Antonio Sánchez Barrios...

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Destierro en San Martín, ó la de los Arquitectos en San Sebastián.

Los productos recaudados en esta capital en el día de ayer por arbitrios sobre artículos de consumo, son los siguientes:

Table with columns: Producto, Ptas. Conts., Total. Lists various goods like Toledo, Segovia, Norte, Bilbao, etc.

—Por el ministerio de la Gobernación un Real decreto concediendo nacionalidad española al súbito marroquí Beushtrit.

—Por el de Fomento se publica un Real decreto ampliando las facultades concedidas al Consejo de incautación de los ferrocarriles de Palencia a Ponferrada...

—El día 16 del corriente, de diez a dos de la tarde, ha acordado la dirección de la Caja general de Depósitos abrir el de los intereses de depósitos en metálico procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios...

—En el mismo día y a la misma hora el de los libramientos por las dos terceras partes en metálico de los intereses de efectos públicos correspondiente al segundo semestre de 1876...

—El día 15 del actual, de dos a tres de la tarde, podrán presentarse en la Tesorería de la dirección general de la Deuda los interesados que se expresan a continuación...

Número del resguardo, 183; D. Esteban Castellano; cantidad ofrecida, 26.381 reales; cambio, 91; valor efectivo, 24.188.71. Número 203; D. Miguel de la Morena; cantidad ofrecida, 28.337.50; cambio, 91; valor efectivo, 26.142.12. Núm. 749; D. Federico Bonastre; cantidad ofrecida, 28.750; cambio, 91; valor efectivo, 26.162.50. Núm. 1.114; D. José Domínguez; cantidad ofrecida, reales, 29.280.72; cambio, 91; valor efectivo, 26.645.15. Núm. 1.212; D. Antonio P. Arias; cantidad ofrecida, reales, 33.794.90; cambio, 91; valor efectivo, 30.753.35.

—Por la dirección del Tesoro se ha dispuesto que el día 15 del corriente se satisfaga en la Tesorería Central a los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos, los créditos comprendidos en la relación del décimo grupo, tercera cuarta parte, con los números 6 al 9 y parte del 10 de sorteo, que comprenden los números 81, 25, 12, 24 y 37 de presentación.

Ciencias.

En el Ferrol se han hecho nuevas y satisfactorias experiencias del uso del teléfono Bell dentro del agua, habiéndose sostenido una conversación desde la superficie con un buzón que llevaba en el casco del aparato buceador uno de los extremos del teléfono.

—El eclipse de sol anunciado para el día 29 del corriente será observado totalmente en 36 estaciones americanas y parcialmente en 31. El general Meyer, director de observaciones meteorológicas de los Estados Unidos, ha dado a conocer por medio de una circular las probabilidades del tiempo que acompañará a la verificación del eclipse.

—Una nueva expedición acaba de organizarse en busca de los restos de Franklin, a quien parece reservar la Providencia tantos descubrimientos después de muerto como en vida. El shoner Zoten acaba de hacer rumbo a las regiones árticas con este objeto.

—Los dos portentosos descubrimientos del teléfono y del micrófono les son disputados a sus inventores conocidos, Graham Bell y Hughes, por Gray y Edison, sin que haya hasta ahora otros datos positivos para adjudicárselos a unos u otros que los dictarios que mutuamente se proponían.

Mientras la cuestión se resuelve, nosotros decimos con el fabulista: agracias al que nos trajo las gallinas.

—En 20 de Junio último se celebró en

Londres una reunión general de suscritores a la empresa de explorar el Africa, bajo la presidencia de Rutherford Alcock. En ella se acordó una nueva expedición a los territorios comprendidos entre Dar es-Salaam y la extremidad Norte del lago Nyassa...

Literatura.

Escrito en prosa y verso, verá la luz pública próximamente un nuevo libro de Manuel del Palacio.

Artes.

Han sido nombrados correspondientes de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, los Sres. D. Nicolás Ledesma, en Bilbao; D. Enrique Repulles y Vargas, en Madrid; y D. Mariano Lopez Altaboja y D. Mariano Pascador, en Zaragoza.

—Hace algunos días ha tenido lugar en Londres una subasta de cuadros procedentes de la colección Strassford de Redcliffe, en la que un Retrato de Wellington, de Lawrence, ha llegado a venderse en 875 guineas (21.875 francos); una Madonna, de Murillo, en 670 (16.750); un paisaje de Gainsborough en 300; La buena ventura, por Wouvermans, en 355; y el Gran canal de Venecia, por Canaletti, en 100.

Agricultura.

Ya ha sido segado por los japoneses el trigo que sembraron en los terrenos del Trocadero de París correspondientes a su sección, y que había llegado a perfecto estado de madurez.

—De las conferencias que diariamente se celebran en el palacio del Trocadero, en la Exposición universal de París, la del último miércoles fué consagrada a la agricultura. El Sr. Rohart disertó largamente y luminosamente acerca de la calamidad del día, de la terrible plaga, y se declaró abiertamente por el sulfuro de carbono entre los medios propuestos para combatir el insecto.

A la conferencia habían acudido los principales agricultores de varios puntos de Francia.

—En Santa María de Riaza descargó hace pocos días un pedrisco tan fuerte, que ocasionó la pérdida de unas 10.000 fanegas de trigo, de las 44.000 que constituían la recolección de aquel término.

Industria.

Anteayer era el día destinado para bolar al agua el inmenso buque acorazado italiano Danialo, espécimen grandioso de la industria contemporánea. Su construcción ha durado tres años, siendo 450 el número medio de obreros que han trabajado diariamente en él. Es todo de hierro y pesa 12.000 toneladas, con una coraza de 55 centímetros de espesor. Su máquina tiene fuerza de 7.000 caballos y hará catorce nudos por hora. Su coste total es de 13 millones.

—Acaba de verificarse en Londres una exposición de abanicos mucho más numerosa que las anteriores, pues ha remitido 1.259 piezas, tasadas en unas 15.000 libras esterlinas, esto es, 375.000 francos. La exposición de 1870 había presentado 503 abanicos, y la de 1871 sólo 69. Entre los antiguos llama la atención uno que perteneció a la reina Ana; entre los modernos, uno de fabricación inglesa guardado de turquesas y con riquísimos encajes, cuyo valor es de 450 libras esterlinas (11.250 francos).

Francia y Austria han estado brillantemente representadas. Creemos que España debía concurrir a estas exposiciones como una de las primeras.

—Ch. Wood hace los siguientes curiosos cálculos. La longitud de las vías férreas existentes en toda la superficie del globo se evalúan en 238.000 millas inglesas, que hacen 382.924 kilómetros. De aquí pasa a calcular el peso de los rails de todas estas vías,

que asciende a 30.204.000 toneladas, con un número supletorio anual para atender a su conservación y entretenimiento que no baja de 3.020.400 toneladas. Ahora bien; como la producción no pasa de 2.745.000 toneladas, de las que corresponden a Inglaterra 966.000, a Bélgica 300.000 y a las demas las restantes, resulta una diferencia de producción, que nuestro escritor estima 1.365.400 toneladas.

Comercio.

Desde el día 10 ha empezado a regir una tarifa especial para el transporte de Córdoba a Sevilla, a pequeña velocidad, de maderas de construcción, tablas y tablones, rolizos, vigas y palos.

—Desde 1.º del mes actual ha quedado anulada la tarifa especial número 8 del ferrocarril, que regía desde 1.º de Diciembre de 1876 para transportes a pequeña velocidad de sal común desde Sevilla y Empalme a Córdoba con destino a otras estaciones, y se ha puesto otra en vigor.

—La Escuela de institutrices va a fundar otra de Comercio para señoras. El reglamento está pensado y redactado por los señores Fuentes (D. Primitivo), Ruiz de Quevedo, Alcántara García, Eguilaz y Azcarate.

El pensamiento está apoyado por la Junta de Comercio de Madrid.

Curiosidades.

El ejército de Austria-Aungría en 877, según documentos de origen oficial, constaba en tiempo de paz de 80 regimientos de línea con 140.702 plazas: 14 regimientos militares de frontera con 12.307; 35.793 caballos; 25.658 artilleros; 9.866 ingenieros de tren y 23.858 en los establecimientos militares, lo cual compone un total de 267.332.

En pie de guerra la infantería se eleva a 571.092; la caballería a 58.794; la artillería a 62.774; los ingenieros a 45.134; y los establecimientos militares a 33.762, ó sea un total de 771.556.

En Junio de 1877 el estado mayor constaba de dos capitanes generales de ejército, 23 generales de infantería y de caballería, 36 generales de división y 416 de brigada.

Exentos del servicio: siete generales, 81 de división y 188 de brigada.

—Existen entre las dos partes del Imperio unido, entre Hungría y Austria, un compromiso para la fuerza y organización militar del imperio, de 3 de Diciembre de 1868, en virtud del cual el ejército se compone de activo, reserva y armamento general ó landsturm, cuyo número se ha fijado en 800.000 hombres; infantería: 617.381; Austria da 470.368; y Hungría 519.632 hombres, puestos los dos al servicio bajo el mando del ministro de la Guerra del Imperio unido, y bajo el local las reservas; pero emanando del emperador, se le ordena para la concentración y movimiento de las tropas.

—El ejército ruso se componía en 1877, en pie de paz, de 852 batallones, 281 escuadrones, 1.422 cañones, 33.043 oficiales y 732.829 clases y soldados; ó sea un total de 768.427, y en pie de guerra de 39.380 oficiales, y 4.173.879 clases y soldados; es decir, un total de 1.213.259.

La fuerza de las armas, según los datos del ministerio de la Guerra, en 1877, era la siguiente:

Table with columns: Pie de paz, Pie de guerra. Lists military units like Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, etc.

CAMBIOS DEL 13 SOBRE PROVINCIAS.

Table with columns: Plaza, Dato, Benef. Lists exchange rates for various provinces like Albacete, Alcega, Alcantara, etc.

MERCADOS DE MADRID DE AYER.

Carne de vaca, de 14,00 a 15,00 pesetas la arroba, y a 1,31 el kilogramo. Idem de carnero, a 0,57 pesetas la libra, y a 1,13 el kilogramo. Idem de cordero, a 0,00 pesetas la libra, y a 0,00 el kilogramo. Tocino ajeo, de 22,00 a 23 pesetas la arroba, de 0,94 a 1,00 pesetas la libra, y de 2,00 a 2,15 el kilogramo. Jamon, de 25 a 30,00 pesetas la arroba; de

Table with columns: II.—PRIMERA RESERVA. Tropa de línea, Guarniciones y regimientos, Idem en batallones, Total.

Table with columns: III.—SEGUNDA RESERVA. Tropa de todas armas, Total.

Comprende la organización militar de los cosacos ocho distritos, llamados Woiskos. Cada uno de estos da cierto número de regimientos completos de equipo y armamento. Los mayores son el de Kuban, que tiene el privilegio de dar un escuadrón escogido para escuela imperial en tiempo de guerra, y el de Terak, que lo da en tiempo de paz. Servicio militar de los cosacos por naciones y habitantes:

Table with columns: Cabezas, En el servicio militar. Lists military units like Cosacos en la gran Rusia, Cosacos de la línea del Cáucaso, etc.

En el mar Negro... Cosacos en la gran Rusia en la línea del Cáucaso... Cosacos del Don... Idem del Ural... Idem de Oremburgo... Idem de la Siberia... Total.

Vida Práctica.

UN PENSAMIENTO.—Un gobierno vale lo que valga su administración.—Gardin.

UNA RECETA.—Pastiles rusas.—Se machacan en un mortero 120 gramos de almendras dulces mondadas, añadiendo poco a poco seis claras de huevo, tres gramos de vainilla en polvo y 195 gramos de manteca derretida. Luego se ponen encima de la mesa 125 gramos de harina de flor mezclada con 370 gramos de azúcar en polvo; se hace un hueco en medio, echando en él los ingredientes que acabamos de indicar; se amasa bien todo; se pone la preparación en moldes planos acanalados; se hace cocer en el horno a temperatura moderada y se baña con azúcar tamizada y humedecida con un poco de kirsch.

En los abismos del mar hallaras terciopelo; flores que dan desengaños; y el todo es el ser más listo de que la historia da cuenta.

Pasatiempo.

CHARADA.—En los abismos del mar hallaras terciopelo; flores que dan desengaños; y el todo es el ser más listo de que la historia da cuenta.

SOLUCION DE LA CHARADA DE AYER. MORENA: Carbon vegetal, a 1,75 pesetas la arroba, y a 0,43 el kilogramo. Idem mineral, a 1,25 pesetas la arroba, y a 0,14 el kilogramo. Cok, a 1 peseta la arroba, y a 0,09 el kilogramo. Jaban, de 10 a 14,00 pesetas la arroba; de 0,50 a 0,66 la libra, y de 1,00 a 1,42 el kilogramo. Patatas, de 1,25 a 1,50 pesetas la arroba; de 0,08 a 0,11 la libra, y de 0,13 a 0,19 kilogramo.

ESPECTACULOS DE HOY.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve. El salto del gallego.—Baile.—En la calle de Toledo.—Las fortas.

APOLO.—A las nueve.—El yerno del señor Manzano.—Llevar la corriente.

PRINCEPE ALFONSO.—A las nueve.—Los sobrinos del capitán Grant.

ALHAMBRA (compañía italiana).—A las ocho y media.—Girolo-Girolo.—Gallo e gallina.—La belle poule.

LA CHILENA.—Pabellón del Circolo Madrileño.—Concierto vocal e instrumental bajo la dirección del maestro Sr. Breton.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche.—Gran función, en la cual tomará parte la célebre gimnasta americana miss Sanyeah.

IMPRESA CENTRAL, A CARGO DE VÍCTOR SAIZ Colegiata, 6.

PROSPECTO.

La aparición de un periódico que no trae la misión de derribar al Ministerio...

La ocasión, en efecto, no parece oportuna. En todas las esferas reina una calma semejante a la que desespera a los marinos...

Donde quiera que se fijan los ojos se ven las huellas de una miseria moral, intelectual y material, cubierta con el oropel de una cultura prestada...

Si el pensamiento que nos anima fuera crear un periódico más para sostener determinadas soluciones políticas o defender partidos y personas...

El día en que sean tan conocidos y considerados como los personajes políticos los labradores inteligentes, los comerciantes probos, los industriales activos...

Daremos a las ideas representación humana, por medio de escenas, de conversaciones, de ejemplos prácticos; desarrollaremos todos los principios; veremos su aplicación...

Estos dos elementos, en pugna siempre, son la causa de la crisis en que vive el país, y la política hace suyos los intereses de la sociedad...

Hé aquí por qué nosotros queremos publicar un periódico que sirva de punto de reposo, de campo neutral a los que luchan...

legítimos; que no diga a todo sí ni a todo no, sino que afirme y niegue con equidad e independencia...

Hay un gran número de españoles que, cumpliendo la ley de Dios, la santa y bienhechora ley del trabajo, pasan el día en los talleres, en las obras públicas...

Hay que darle un periódico, sin compromisos, sin banderita, que, amigo ameno e ilustrado, señale lo que ocurre en todas las esferas...

El día en que sean tan conocidos y considerados como los personajes políticos los labradores inteligentes, los comerciantes probos...

Para llevar a cabo este propósito con verdadera independencia y para reunir los recursos indispensables a su realización...

Para hacer ó renovar la suscripción basta adquirir tantos talones cuantos sean necesarios para completar el importe...

El periódico empezará a redactarse todos los días a las ocho de la mañana, y publicará tres ediciones.

sus partidos respectivos han creído y resuelto, decía que el porvenir del periodismo en España, como lo ha sido en otros pueblos de Europa...

Tal es la aspiración de la GACETA UNIVERSAL, y de que ha de realizarla es buena prueba el art. 8.º de los Estatutos constitutivos de la Sociedad que la publica...

«Las bases fundamentales del periódico son: Dar a luz diariamente un periódico que, dentro siempre de la legalidad, sea un activo reflejo del movimiento universal; defender los intereses permanentes de la Sociedad en general y de la española en particular; cooperar al desarrollo de la riqueza pública por el trabajo, la cultura social y el progreso humano...

Hemos explicado lo que somos y lo que queremos; aquí el juez es el público: a él apelamos para que premie con su apoyo nuestro anhelo ó castigue con su desden nuestra torpeza al realizarlo.

PLAN DE LA PUBLICACION.

Los lectores pueden ver en este número el plan que preside a la confección de la GACETA UNIVERSAL. Condensamos en primer término las impresiones del día, es decir, resumimos y ofrecemos rápidamente cuanto puede interesar al lector.

Destinamos una sección a el Público, para que todos los que tengan alguna observación que hacer ó alguna queja que formular, bajo su responsabilidad y con las garantías indispensables, puedan hallar en nuestro periódico ese natural desahogo...

Viene en seguida la sección de conocimientos útiles para ilustrar a las masas y abrir nuevos horizontes a la actividad humana.

Las noticias que formando un folletín constituyen un verdadero Diario de Avisos, pasarán en el mes próximo a ocupar la parte superior de la cuarta plana, y en el espacio que ahora ocupan, publicaremos Noticias de autores españoles y extranjeros, y de vez en cuando Semblanzas y bosquejos a la pluma de las celebridades contemporáneas.

Los domingos destinaremos una hoja del periódico a revistas de Madrid, de teatros, literatura, financiera, agrícola, industrial, científica, de tribunales, de modas, etc.

Para llevar a cabo nuestro propósito, contamos con la colaboración de reputados escritores, permitiendo la imparcialidad del periódico que puedan ilustrar sus columnas los que profesen distintas opiniones, porque es justo que todas las ideas honradas se abran camino, siempre que las expongan la buena fe, el buen gusto y la más exquisita educación.

CONDICIONES.

El periódico empezará a redactarse todos los días a las ocho de la mañana, y publicará tres ediciones.

(1) El imparcial.

La primera, que se cerrará a las tres menos cuarto de la tarde, para el extranjero y las localidades que sirve el tren expres del Norte.

La segunda, que se cerrará a las cuatro y media, se destinará a las provincias.

La tercera, que se cerrará a las cinco, se repartirá y venderá en Madrid de seis a ocho de la tarde.

Por este sistema no aparecerán noticias atrasadas, y podremos ofrecer al público en Madrid de seis a ocho de la tarde cuanto nos hayan comunicado los correos, telegramas y periódicos durante el período del día en que hay más movimiento.

Cuando el público se acostumbrare a leer el periódico a esta hora, que es la que han adoptado las principales empresas periódicas de Alemania, Inglaterra, Bélgica y Francia, se convencerá de que es la más oportuna.

Modo de adquirir LA GACETA UNIVERSAL.

PUEDEN ADQUIRIRSE POR VENTA Y POR SUSCRICION.

Por venta, se hallará en Madrid y en las localidades donde tenga vendedores la empresa, al precio de dos cuartos cada número en toda la Península.

También se venderá la GACETA UNIVERSAL, y al mismo precio de dos cuartos número, en todos los estancos que anuncian su venta por medio de un cartel.

MANO DE 25 EJEMPLARES, 1 PSETA.

SUSCRICION.

Table with columns: Directa, Por correspondencia, Ptas. Cs., Ptas. Cs. Rows for Madrid, Provincias, Filipinas y América del Sur.

Las suscripciones empiezan el 1.º y el 16 de cada mes.

El aumento que paga el suscriptor cuando hace la suscripción por correspondencia, es la comisión que éste recibe.

No se servirá positivamente ninguna suscripción directa ó de correspondencia, cuando no se acompañe al pedido su importe.

El mejor medio de hacer la suscripción desde cualquier punto de la Península, es remitir un talon de suscripción.

La instrucción para efectuar el pago de este modo, es como sigue:

Los talones se hallan divididos en cinco series, en la forma siguiente:

Serie A, de 0,25 céntimos de peseta, ó sea un real.

Serie B, de una peseta 25 céntimos, ó sean 5 reales.

Serie C, de dos pesetas 50 céntimos, ó sean 10 reales.

Serie D, de seis pesetas, ó sean 24 rs.

Serie E, de 10 pesetas, ó sean 40 rs.

Para hacer ó renovar la suscripción basta adquirir tantos talones cuantos sean necesarios para completar el importe, y una vez llenos los huecos que aparecen en blanco en los mismos, con arreglo a las indicacio-

nes impresas que llevan al pie, se procede a cortar los talones por el suscriptor, quedándose éste con la parte izquierda y remitiendo el resto, sin carta, a la administración del periódico...

Para franquear estas fajas ó sobres basta fijar en ellos un sello de comunicaciones de cinco céntimos por cada talon que contengan.

La parte izquierda del talon, que deben conservar en su poder los suscriptores, les sirve de resguardo para un caso de extravío ó sustracción, ó para reclamar de la administración del periódico su envío, si después de haber remitido a la misma la otra parte del talon, no le fuere servido.

Por este sencillo procedimiento se facilita extraordinariamente la suscripción, evitando a los abonados considerables quebrantos, bien por el extravío y sustracción de sellos, que es tan frecuente, bien por los gastos de certificado y otros que no necesitamos enumerar, puesto que no siendo pagaderos los talones más que a la orden de la administración a que correspondan, aunque sucediera un caso de extravío ó sustracción no se irrogaría perjuicio alguno a los suscriptores, quedando como queda en su poder la otra mitad del talon para justificar el pago, ni a las administraciones de los periódicos, que pueden realizar en las oficinas de la Sociedad del Timbre la parte del talon que retienen los suscriptores y les remesan para justificar que han pagado.

Donde no haya talones, podrá hacerse el pago en libranzas, ó letras de fácil cobro, ó en sellos, certificando la carta en este último caso. Las suscripciones de Ultramar, extranjero y América del Sur, se harán en letras a la vista.

Toda la correspondencia relativa a la administración se dirigirá:

Al Administrador de la GACETA UNIVERSAL, Colegiata, 6, pral. derecha.—Madrid.

Toda la correspondencia concerniente a la redacción: Al Director de la GACETA UNIVERSAL, Colegiata, 6, pral. derecha.—Madrid.

Oficinas.

Calle de la Colegiata, 6, pral. derecha.

Todos los días no feriados, de diez a cuatro.

En la Administración se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.

Regalo

a los suscriptores de provincias.

Todo suscriptor de tres, seis ó doce meses, recibirá sin aumento ninguno de precio y junto con nuestro periódico, un ejemplar de La Ilustración universal, periódico ilustrado que se publica una vez cada semana, escrito por los autores de más renombre, enriquecido con numerosos grabados ejecutados por los primeros artistas y contenido en su texto novelas, actualidades, viajes, figuras de modas y picares caricaturas.

Una edición económica y especial, hecha expreso para los suscriptores de nuestro periódico y que nosotros costeamos, nos permite ofrecerles este importantísimo regalo semanal, tanto más de apreciar, cuanto que dicha Ilustración Universal es de los periódicos de su clase el que más importancia ha alcanzado y más favor obtiene del público.

Resulta, pues, que por 5 pesetas cada trimestre recibirán los suscriptores de provincias 90 números de la GACETA UNIVERSAL y 27 de La Ilustración.

De uno y otro periódico se remite gratis un número de muestra a todo el que lo pida.

ADVERTENCIA.

Para hacer la propaganda del periódico lo enviamos a las personas más conocidas de Madrid y provincias.

Línea de 30 letras, cuerpo 7, 25 céntimos de peseta.

PROPAGANDA Y PUBLICIDAD.

Contratos especiales con los anunciantes.

SALES PARA BAÑOS DE MAR

PREPARADAS POR EL FARMACÉUTICO SANCHEZ OCAÑA. En su gran laboratorio y farmacia, calle de Atocha, núm. 33, frente a la de Relatores. Paquetes para un baño a 4 y 8 rs. Baños sulfurosos a 5 y 8 rs. botella.

CHOCOLATES, TES Y CAFÉS. DE LA COMPAÑIA COLONIAL. Mayor, 18 y 20. Montera, 8.

AGUA MINERAL NATURAL DEL PINTOR. La reconocida utilidad de este agua es justificada, tanto al pie de su manantial como transportada, en las afecciones herpéticas en los flujos blancos, desarreglos menstruales y con especialidad en las afecciones dolorosas del estómago, digestiones laboriosas, exceso de la bilis y estreñimientos.

COMPANIA NACIONAL.

LOPEZ Y CRESPO. GRAN FABRICA DE CHOCOLATES movida a vapor.

Image of a woman in traditional dress. Text: Café, tes y especialidad en dulces de todas clases. Superioridad política.—Elaboración perfeccionada. Los productos de esta fabricación, tan bien acogida, se expenden en los principales establecimientos de esta corte. FABRICA Y OFICINAS calle de Caracas (4.ª Chamberí).

COMPANIA DE NAVEGACION POR VAPOR AL PACIFICO.

VAPORES-CORREOS INGLESSES

para Pernambuco, Bahía, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao e Lima y todos los puertos del Pacifico, con escalas en Santander, Coruña, Carril, Vigo y Lisboa.

Table with columns: PRECIO DE LOS BILLETES, A RIO-JANEIRO, A MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES, VALPARAISO, ARICA, ISLAY O CALLAO. Rows for 1st, 2nd, 3rd class.

NOTA. En los pasajes tomados en Madrid está comprendido el billete de ferro-carril. Los buques de esta Compañía, todos de gran porte y velocidad, suntuosos y construidos con arreglo a los adelantos modernos, ofrecen las mayores comodidades a los señores pasajeros, a quienes se da el más esmerado trato. Los que teniendo tomado billete quieran diferir su marcha, pueden hacerlo avisando a la Agencia respectiva. Las expediciones de Madrid, via Lisboa, saldrán los sábados; pero los señores pasajeros de 1.ª y 2.ª clase podrán, si gustan, anticipar su viaje después de tomados los billetes. Para más informes, tomar pasaje y facturar cargo, dirigirse al agente general de la Compañía, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.